

consacré à honorer l'institution de l'auguste Eucharistie, que le Vendredi-Saint est celui de la mort du Sauveur pour la rédemption de tous les hommes, et que le Samedi-Saint nous devons nous ensevelir dans le tombeau avec Jésus-Christ, y laisser le vieil homme pour ressusciter avec notre divin Maître le jour de Pâques.

#### Le clergé et la politique

La croisade de cinq à six journaux canadiens français contre le clergé de la Province, à propos d'ingérence dans les élections, semble terminée. Tant mieux ! Ces dénonciations publiques condamnables en principe, et très regrettables dans leurs conséquences, durent toujours trop longtemps. L'expérience a prouvé plus d'une fois qu'elles ne rapportent ni honneur ni profit à ceux qui en assument la responsabilité.

Il peut arriver, sans doute, nous l'admettons volontiers, qu'on puisse quelquefois avoir réellement le droit de se plaindre. Mais, comme nous l'avons déjà écrit, il faut alors suivre la seule procédure conforme aux principes catholiques, et la seule aussi qui permet d'obtenir justice, si on réussit à faire la preuve des accusations portées. Il est injuste de généraliser, comme on l'a fait, des infractions à la discipline ecclésiastique, qui ne sont ordinairement que le fait du petit nombre ; injuste surtout de déprécier un corps qui, au point de vue intellectuel, est loin d'être inférieur à n'importe quelle classe de notre société. De plus, il est criminel de tenir un langage qui ne peut manquer de diminuer l'estime et l'affection de nos populations pour son clergé. Ces principes sont tellement élémentaires, qu'on a lieu de s'étonner de les voir si facilement méconnus.

#### Lettres de l'abbé H.-R. Casgrain

Jérusalem, 20 février 1892.

Monsieur le Rédacteur,

Nous sommes partis d'Alexandrie pour Jaffa, le 18, sur la vapeur *Rhamanieh*, de la compagnie Khédévié, ligne égyptienne. Vingt-quatre heures de trajet. Le steamer en retard n'est arrivé à Jaffa qu'à quatre heures du soir. D'ailleurs très beau temps.

Je n'ai pas besoin de dire avec quelle curiosité nos regards ont scruté longtemps d'avance l'horizon pour découvrir cette vieille terre d'Asie, berceau du monde, théâtre des plus grandes mer-